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体育

代表中国篮球新势力的星锐
赛，南区新秀们用强悍的防守，终
结了北区此前的两连胜，换来一
场久违的胜利。在通往新星的道
路上，中国篮球新生代的佼佼者
迈开了步伐，他们高举着属于自
己的“标识”，冲击着属于自己的
极限。

崛起关键词之

榜样
广州国际体育演艺中心正上

方的电子大屏幕上，反复播放着
一个人的精彩集锦，这个人就是
王哲林，南区胜出的关键人物、星
锐赛最有价值球员。

在星锐赛的舞台上，王哲林
表现出了高出同龄人一筹的天
赋。从篮下对抗到左右手开工，再
到跟进快下，“大王”的实力，如同
其出众的身高一样，让众人仰视。
在这场双方得分不过百的“丑陋”
比赛里，王哲林依旧刷出了23分
18个篮板的靓丽数据。身为菜鸟，
王哲林已不再属于“星锐”，在
CBA起始的第一个赛季，作为中
国篮球的希望，天空才是王哲林
的极限。“海阔凭鱼跃，天高任鸟
飞。请给我一颗篮球做翅膀，能飞
多高，能飞多远，我喜欢去尝试，
愿意去努力。我希望自己有一个

和别人不一样的未来。”

崛起关键词之

平常心
全明星赛上，小丁很忙，场内

忙，场外也忙。
来到广州的头一天，忙着赞

助商举办的各种活动，第二天，忙
着训练，还要应付媒体写真。连续
的奔波，让丁彦雨航有些疲惫，比
赛中他不时放松着紧绷的胳膊，
好让自己感觉更舒服些。人人都
希望出名，但出名也是有代价的，
往日属于自己的自由，在小丁这
里逐渐变得稀有。

“小丁的成长，得益于上赛季
结束后训练上的针对性，他对自
己的要求很严格，整个夏天小丁
一直有脚伤，但训练从没有耽误。
小丁在球场属于善于动脑子的孩
子，在外援身边不断学习进步，才
有了现在的全明星荣耀，他的上
升空间还很大。”大彬直言。不过
从这届全明星开始，小丁要学着
面对篮球之外的事情，学会在纷
繁的事务中，保持专注，保持平常
心。

“主要还是心态，保持一颗平
常心，不要过多地被外界干扰，学
会专注于比赛，努力去提高。”对
以后的成长，大彬送上了诚恳的

忠告。

崛起关键词之

勤奋
没有王哲林和小丁的天赋，

能出现在星锐赛上，并砍下北区
最高16分，许家晗靠的是不懈的
努力。

“小丁挺忙的，我却睡觉刚
醒。”眼神里带着惺忪，语气中透
着羡慕，内向的许家晗说道。在
山东队，因为要同外援争上场
时间，表现也很稚嫩，小许获
得的出场机会很有限。来到
星锐舞台上，他终于找到了
释放的机会，“去年是菜鸟，
还有些紧张，现在已经没这
种感觉了。”许家晗表示，“大
家都是年轻人，星锐赛更像是
青年联赛，放开包袱打就是了。”

尽管没能实现赛前秀一把扣
篮的想法，不过16分的表现，已经
足够让小许兴奋一阵子。打完星
锐赛，许家晗此次全明星之旅也
画上了句号，在即将到来的季后
赛，他很清楚，球队更需要自己在
防守端发力，而绝非星锐赛上的
进攻，“只要我在场上，我就会尽
全力盯死对手后卫，打乱他们的
节奏，不给他们任何组织的机
会。” （广州2月23日电）

星势力，在路上
CBA全明星星锐赛北区77：84不敌南区
本报记者 刘伟

全明星回归淡然处之

记者（以下简称记）：首次当
选北区主帅还是2008年，再度入
选感觉如何？现在北方最优秀的
球员都在您的麾下，指导他们压
力大吗？

巩晓彬（以下简称巩）：这不
是我第一次来到全明星赛，没什
么压力。本届全明星赛上，山东男
篮多人入选，这是外界对球队表
现的肯定，也是对我工作的一种
肯定。全明星赛是球员跟球迷互
动的节日，比赛输赢的意义并不
大，它更多是拉近球迷与球员距
离的一种渠道，在这个舞台上，球
员们是主角，很高兴与他们合作。

记：从您打球到现在，经历的
全明星赛已经有很多
次，您觉得现在的
全明星赛同以
前 有 哪 些 区
别？

巩：CBA

在经历了这么多年的发展后，每
一届全明星赛都有自己的亮点。
我们那个时代，全明星赛就是一
场单纯的比赛，现在的全明星赛，
从赞助商、媒体到球迷、球员，互
动的元素比原来多了，我觉得这
是最大的不同。

记：商业赞助的不断增加，对
联赛产生了怎样的影响？

巩：随着赞助商关注程度的
不断提高，包括支持力度的增大，
CBA品牌在提升，联赛运营质量
更高，CBA需要联赛质量与商业
赞助的双赢。

回归季后赛严阵以待

记：对季后赛首个对手东莞
您怎么看？

巩：过往对阵东莞，球队
输多胜少，外界都担心

球队在心理上会有阴
影，不过本赛季第二
度交手，在客场大
比分战胜对手后，

大家在心理上已经不再惧怕他
们。东莞是一支有实力的球队，我
们要在下一步的备战中，力争做
到有针对性，在客场拿下一场胜
利。

记：全明星赛，您作为北区主
帅亮相，队中有三位绝对主力，共
计四名球员在正赛和星锐赛中亮
相，比赛结束后两天，就是残酷的
季后赛，对全明星赛跟季后赛，您
怎样取舍，又怎样应对？

巩：来到广州参加全明星
赛，对接下来备战季后赛多少会
有一些影响。平心而论，全明星
赛也是球员们非常看重的荣誉，
它代表着球迷对你的肯定，有这
样的机会，还是要回报球迷的。
至于它跟季后赛的冲突，我们提
前有所准备，球队的整体合练已
经全部提前。22日从济南动身
前，我也跟教练组成员做过沟
通，所有备战都在按照原计划有
条不紊地进行。

具体细节上，球队也做了大
量准备，我们告诫过队员，一定要
在比赛中避免伤病，多多休息。总
起来说，全明星赛要打好，季后赛
更加重要，真正的考验还在后面。

记：作为主帅，您会不会在正
赛的时候，特别控制一下自己手
下三位球员的上场时间，以保证
他们在季后赛的体能呢？

巩：我觉得他们三人来了，主
要是一种展示，比赛输赢并不重
要，关键是对外展现山东球员的
精气神儿，没想过要压缩他们的
上场时间。

回首赛季信心满怀

记：本赛季，山东男篮经历了

从连胜到连败再到连胜的波折历
程，赛季的一波三折，是不是对球
员心态成熟很有帮助？

巩：一个球队的崛起需要一
个过程，球员们在这个赛季也在
不断适应。赛季初的时候，我们虽
然拥有三外援，不过之前几年战
绩一直不算太好，外界有不少怀
疑的声音。可贵的是，从赛季初的
连胜到胜多负少，再到连败，小伙
子们的信心没有丢，始终按照原
计划在走，并最终走出了低谷，迎
来15连胜。这样一个赛季，对国内
球员的帮助很大，特别是在他们
自信心的培养上。

记：杰特本赛季成为常规赛
MVP的候选人之一，很多人都认
为，山东队战绩的提升，杰特居功
至伟，您怎样看待杰特对这支球
队的贡献？

巩：杰特是球队在场上的大
脑，他是一位非常无私的球员，这
一点在外援当中难能可贵。这个
赛季，通过杰特的带动，球队建起
了成熟的攻守体系，他对全队，特
别是国内球员的成长，作用是显
而易见的。应该说杰特来到CBA
的第一年，表现非常优异，我觉得
随着他自己不断调整，越来越适
应CBA，作用会更大。

记：看得出来，您对杰特CBA

处子赛季的表现很认可，下赛季
他是不是确定留队呢？

巩：之前，已经有不少球迷表
达了留下杰特的愿望，对我们而
言，还是本着对球队实用的原则
来考虑他的去留。杰特本赛季在
球队表现非常出色，续约的事情，
球迷们可以放心，我们会留下适
合球队的好球员。

（广州2月23日电）

重归荣耀
本报记者对话巩晓彬，

畅聊全明星，展望季后赛
本报记者 刘伟

时隔五年，巩晓彬

再度以全明星主帅的

身份，站在了篮球场

边；时隔三年，黄金男

篮重返季后赛，巩晓彬

再次站在了季后赛舞

台。荣耀交织的时刻，

压力相伴而生，新征程

的起点，巩晓彬道出了

自己的内心世界。

巩晓彬在23日的CBA

扣篮大赛上担任评委。

丁彦雨航需要保持一颗平常心。
本版照片均为本报记者 周青先 摄
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